

## EDITORIAL

Cuarenta años han transcurridos desde el 14 de febrero de 1975, cuando un grupo de estudiantes y la Diócesis de la ciudad de Pereira, asumen la responsabilidad de fundar la Universidad Católica Popular de Risaralda, hoy Universidad Católica de Pereira.

En medio de esta celebración, la Facultad de Arquitectura y Diseño presentan a todas la comunidad académica del país, la publicación número 9 de la Revista Arquetipo.

5

Veinte años han dado forma a nuestra facultad como un espacio académico coherente para soportar las discusiones disciplinares y otras necesarias para conocer nuestra región del centro occidente.

El temperamento que nos caracteriza pone las discusiones en un marco de tendencias para los escenarios: disciplinar, ambiental y regional. También nos ha convencido de extender el marco de estudios urbanos a las zonas rurales, y complementar la relación con las comunidades organizadas en la ciudad; para hacerlo también, con las poblaciones productivas del campo.

Nuestros hallazgos, han dado origen a una plataforma dispuesta para las relaciones internacionales, y nos han dado la claridad suficiente para hacer la lectura prospectiva que exige el país.

Los programas de diseño y la arquitectura han sabido atender los problemas desde la claridad disciplinar, pero también desde la lectura y análisis de la realidad, contribuyendo para que se acorte la separación entre las instituciones de educación superior y el sector productivo. Nuestro saber esta al servicio de la gente.

El cuidado de la cada común, se ha sumado a las competencias que debe alcanzar todo arquitecto y diseñador. El cuidado de la naturaleza, la preservación de un ambiente ideal, la sustentabilidad del medio que ocupamos y la sostenibilidad del planeta; transversalizan nuestro que hacer porque sabemos del impacto de nuestras acciones.

No tenemos duda, la historia ha dejado en nosotros una hipoteca sobre el conocimiento y sobre la capacidad de administrarlo para el servicio de la humanidad; con atención especial, el cuidado que debemos tener con las fuerzas externas que buscan intereses para beneficio propio.

Hoy estamos convencidos también sobre la responsabilidad ética y moral hacia las personas menos favorecidas, sabemos que nuestra tarea es abrir espacios para facilitar la educación y servir de apoyo para todas las personas que quieran un proyecto de vida edificante y próspero.

También, Persistimos en la calidad como una tarea permanente, nos medimos a través de las acreditaciones, y nos hacemos conocer a través de los retos académicos. Queremos ser mejores en lo humano y en lo disciplinar.

La facultad sabe pensar y obrar desde una sólida fe cristiana que nos recuerda el camino de perfección hacia un ideal de ser humano.

**JUAN JOSE OSORIO VALENCIA**

**6** Decano Facultad de Arquitectura y Diseño  
Universidad Católica de Pereira